
第11回　金沢市eモニター制度についてのアンケート

【アンケート実施期間】 令和2年1月31日～令和2年2月14日

【アンケートの目的】 金沢市eモニター制度につきまして、令和元年度は計10回のアンケートで皆さまからの貴重なご意見をいただきました。

　　　　 いただいたご意見は、各担当部署において、策定する計画の基礎資料や事業の進め方の参考とさせていただいております。

　　　　 当制度をより充実したものとするため、当制度についての皆さまのご意見をお聞かせください。

　　　　

【対象者数】 250 名

人数 %

0 0.0

13 5.2

47 18.8

63 25.2

43 17.2

47 18.8

37 14.8

250 100.0

【回答者数】 226 名

人数 %

0 0.0

12 5.3

40 17.7

57 25.2

39 17.3

44 19.5

34 15.0

226 100.0

【回答率】 90.4 %
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問１　１年を通して、アンケートの実施回数はどうでしたか。※６月～１月の間に10回実施

人数 %

9 4.0

203 89.8

12 5.3

問２　アンケートの回答期限はどうでしたか。※回答期間は２週間

人数 %

25 11.1

192 85.0

8 3.5

問３　アンケートの設問数はどうでしたか。※1件のアンケートにつき、10～20問程度

人数 %

20 8.8

201 88.9

4 1.8

問４　アンケート内容の難易度はどうでしたか。

人数 %

4 1.8

195 86.3

25 11.1

回答

難しい

適当

易しい

※未回答　2件

多い

ちょうど良い

少ない

※未回答　1件

※未回答　1件

回答

回答

長い

ちょうど良い

短い

回答

多い

ちょうど良い

少ない

※未回答　2件

8.8 

88.9 

1.8 
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問５　問４で「難しい」と回答した方は、難しいと感じた点についてご記入ください。

問６　興味を引いたアンケートはどれですか。（３つまで選択可）

人数 %

79 35.0

58 25.7

97 42.9

89 39.4

88 38.9

31 13.7

90 39.8

55 24.3

37 16.4

52 23.0

問７　アンケートを回答する際に、使用する端末は何ですか。

人数 %

123 54.4

94 41.6

2 0.9

5 2.2

0 0.0

携帯電話

タブレット

その他

※未回答　2件

第６回（障害に関する意識調査）

第７回（金沢マラソン2019）

第８回（金沢21世紀美術館）

回答

パソコン

スマートフォン

第９回（金沢の工芸）

第10回（男女共同参画）

回答

第１回（加賀野菜）

第２回（エコライフ）

第３回（観光）

第４回（中心市街地活性化）

第５回（自転車利用環境）

・アンケートの捉え方によって、回答しにくい事もありました。

・アンケートをする背景が見えず、回答しづらいものがあった。アンケートに移る前の説明を更に詳細にしていただきたい。

・知らない項目デノミネーション質問がありました。

・与えられたその問題に関して、自分のアイデアを述べなければならないのが多少苦痛であった。与えられたヒントから選択するほうが安易だった。
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問８　アンケートを回答する際に、何らかの不具合（送信不能など）がありましたか。

人数 %

15 6.6

210 92.9

問９　問８で「あった」と回答された方は、どのような不具合でしたか。また使用している端末の機種名とブラウザ名も可能な範囲でご記入ください。

　　　※当設問は改善をお約束するものではありませんのでご了承ください。

問10　令和2年度も継続して当制度を運用する予定ですが、次年度以降もモニターを継続しますか。

人数 %

217 96.0

3 1.3

6 2.7わからない

・ネットがつながらなくなり機器交換の間回答出来なかった。

・パソコンが壊れて使えなかった時期が1ヶ月程あり、アンケートに1度だけ回答できませんでした。

・名前の記入欄がなかった（後日改めてアンケートのメールが来ました）

回答

継続を希望する

継続を希望しない

なかった

※未回答　1件

・1回だけですが左側が画面から切れていました。拡大したり縮小しても変わりませんでした。

・スマートフォンで感想欄を入力すると送信出来ないことがあった。この時は感想欄を入力せずに送った。

・スマホで、回答に文字を打ち込むと送信ボタンにかぶって送信できなくなり、回答を書くのをやめたことが何回かあります。そのため今回はパソコンで入力して
います。

・メールをあけると非常に小さな文字になっておりコピーしてからワードに貼り付けないと回答できない。

・回答したのに、送るだけという場面で消えてしまったことがしばしば。。。

・意見欄を入力すると内容確認のボタンが消えてコメントを書けなかった。

・参加当初（３年前）、トラブルがありましたが、現在はOSが最新のバージョンでも、何ら問題なく送信できています。

・携帯使用のため拡大して見ないと見にくい。スマホ用がいいな。スマホ使用

・市側のトラブルで再度送信した事があった記憶が。

・自分のミスと思いますが2回分受信メールが消えた

・内容を記入した後に、内容確認のボタンが消えてしまい、たくさん書いたのに、すべて消えてしまった。

・第一回目が送られてこなかった

・文字入力のサイズが大きくなり不都合があった内容確認ボタンが隠れて

・毎回最後の自由記述の部分を記入すると、その後の内容確認ボタンが押せなくなる。今回もそうなので自由記述が書けない。

回答
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問11　金沢市eモニター制度についてご意見、ご感想などがございましたらご自由にお書きください。（全角入力で）

・たまに冷やっとするので、子供達が車から安全に通学できるスクールゾーン整備や街灯の整備、高齢化で見守り隊不足など、学校区地域だけでなく地域全体の整備について。大野海岸埋めて地利用。

・テーマとして市民の暮らし交通に関し実施してほしいのと　市政に生かしてほしいです

・テーマの割には設問があほらしい制度のあり方について真剣に検討せよ

・テーマについては、金沢に住んでいながら知らなかったこと（最近の観光や加賀野菜の種類など）が、理解できてよかった。次は百万石まつりなどを取り上げてもらっても良いかな・・・と思います。eモニター制
度は、自分の時間のある時に回答できる手軽さが良いと思います。

・テーマに関して改めて考える時間がもてたり、金沢のことをますます身近に感じることができました。また、来年も継続していけたらと思っています。

・アンケート結果でこれからの金沢が変わる事を望んでいます。

・アンケート結果を見るのが楽しみとなっております。同じ金沢市民として皆さんがお持ちの意見などを知る事ができ、また何かしらの形で金沢市行政にお役に立つ事ができればいいなと感じております。

・いつもお世話さまです。テーマの作成大変と思いますが、山野市政の発展しいては 自分の幸せに繋がると思い  参加させて頂いてます金沢市が益々発展するよう 願ってます。ありがとう ございます。

・このアンケートが市政にどの程度反映されているのか実態がわからないので、モニターだけでなく市民全体に、このような意見があったのでどこを改善したなどがわかるような仕組みづくりが必要ではないか
と考える。

・たまには、「金沢市の目指す未来像（イメージ）」など回答に大雑把な設問があっても良いのではないでしょうか。制約条件があってなかなか難しいと思いますが、楽しい発想も必要ではないでしょうか。

・「百万石まつり」開催後の、イベントを含めたアンケートはどうですか？

・eモニターを通して、地元を考え直す機会になりました。ありがとうございました。また来年、機会があればよろしくお願い致します。

・ささやかなことですが、送信したことが確実に届いたという返信がほしいと思いました。

・すでに実施中の主要施策の意義を明確に示したうえで、改善点や提案を問うという設問形式があってもよいのではないでしょうか。

・それぞれのテーマで市民の方々からどのような意見が出たか、特に、自由記載のところが多種多様な意見が拝見でき、参考になります。

・市民の一人として意見などを述べたもので、市政などの参考になればと思います。

・全般的にもう少し踏み込んだ内容にしていただいても結構かと思います。

・＊１－市民からの意見を纏められませんか？＊２－防災についての意見交換が必要だと感じております。（地域の防災士とか町会長からの話題）

・aと答えた人は３に飛ぶ　このやり方がわからなくなって　すべて答えてしまったような・・・・・

・eーモニターの良いところは気軽さにあると思います。私は子育てのテーマに興味がやはりあります。対象者を限定してよりリアルな意見をこのeーモニター制度を利用して市政に活用できていったらいいなと
感じました。また機会があれば参加したいです。

・eモニター制度は、私にとって市政に関心を持つ良い機会と考えております。回答をする為に新聞・TV・インターネットなどのニュースをよく見るようになります。社会に関心を持ち続ける意味においても続けて
行きたいと考えています。

・あらゆる分野でのアンケートは色々な事柄に興味を持て行動・意見が述べれる事が良いと思いました。市民である以上は市がこれからも良くなって行く事に期待しアンケートをさせて頂きたいと思います。

・アンケートが市政に少しでも反映されれば幸いです。

・アンケートの設問により気づけることが多々あったので勉強になりました。

・アンケートは経年調査も必要かと思いますので、今回のテーマの一部は来年も残してはいかがでしょうか？金沢マラソンなど。

・アンケートを通して一金沢市民として今、行政が重点を置いていることや、考え方、方向性がわかった。普段から金沢に住んでいて気付かなかったことがクリアになりこの制度に参加してよかったと思います。
我々の意見や思いが少しでも市政に役立てれば幸いです。

・アンケート内容は多岐にわたっているのでよく考えられた設問だと思う。昨年度はあった気がするが、今年度は国際化の意識についての調査がなかったように思う。

・いつも何かテーマがありますが、一度市民が日常生活で、どんなことで困っているのか調べてみてはいかがでしょうか？多くの市民が｛役所は本当に市民の生活を考えているのだろうか？」「市民生活の問
題点を把握しているのか？」と不信感を持っています。もしかして、すでにそのような調査はありますか？　もしあるとしたら、定期的に行って、経年変化を見ていますか？　役所に対して、気がついたことをい
つでもメールできるサイトがあるのでしょうか？　私が知らないだけでしょうか？

・いつも自分なりに問題意識を持っていても、このアンケートとマッチするとは限らないので、自由に意見を述べたりする欄があっても良いかなと思います。また、アンケートが、どの様に活用されているのか、
知りたいです。

・いろいろとお答えしているが、反映されているのかちょっとわからないのでこんな意見があったので、改善しましたみたいな連絡があればもっとやりがいを感じると思います。また、雪の除雪についてのテーマ
をとりあげてみてはどうでしょうか？今年は、雪があまり降らなかったが雪の影響で困ったことをもっと改善して頂きたいことがあります！ご検討お願い致します。

・お世話になり有難うございました。eモニター制度に参加させていただき、消極的な私も意見が言えた事に感謝いたしております。また皆様の色々な考えにも一考出来まし、今年が年女である私の意見は、少
し遅すぎた感がありますが、意見を持てた良い機会だったと思っております。今後とも宜しくお願いいたします。

・ガルチャンやヤフコメみたいに様々な意見に対して賛否を問うやりかたは面白いかも。設問を作る側の意図が抜けて興味深い結果が出てきそう。

・このアンケートで出た意見が実際どれだけ実際に反映されているか知りたいです。わたしたちの意見の反映が見えると、答える内容もより具体的な、テーマに向き合った回答になると思います。

・このモニター制度を通じて市政になにか変化あればフィードバックしてほしいです。この制度も税金を利用していると思うので有意義に活用してもらいたいと思います

・この意見を基に、金沢の発展を期待します。

・この制度は、金沢市が行政運営の参考に行っているものと承知しております。よって、テーマ等は、あくまで市が主体で、参加者が選ぶものではないと思います。モニターに参加することで、市の行政につい
ての知見が広がり、当方としては、感謝しています。

・ゴミの分別やリサイクル、有料化になったこと、ゴミ処理場などについてのアンケートがあったら、意識が高まると思うので、そういうテーマを扱ってほしい。

・アンケートモニターとして参加したことで、一市民として今まで以上に行政に対する関心度合いが上がりました。又、街中を歩く中でも、何事にも興味を持って見聞きするように心がける様になりました。

・普段あまり意識しないこともこのアンケートのお陰で知ることができたり意識するようになった。

・質問内容がどちらかというと外交向き(観光客など市外から来る人たち向け)のものが多かった。金沢市民としてはライフラインの整備、公共サービスの充実を進めてほしいので市民が長く住みやすいまちづく
りを重点的に考えた質問内容にしてほしい。



・モニターの意見がどのように市政に反映されているのか分からないのが、むなしい。市議会議員はほとんどが高校卒。法律の知識に疎く、インテリジェンスに欠けている、「おそまつ議員」が多い。モニターと
議員が直接意見交換できる機会が欲しい。

・金沢市民の金銭感覚や生活に対する満足度や充実度、不満に思っていることなどを、調査してほしい

・金沢町家をテーマにして欲しいです！

・みなさまの誠意やまごころを感じました。ありがとうございました。ボランティア活動で高齢者福祉施設を訪問しておりまして、いただいたアンケートの内容をみんなで共有してまいりました。怒りや悲しみの内
容もありましたが、後世のために前向きに対応してきました。お陰様でメリハリのある日々を過ごすことが出来ました。感謝です。。

・モニターに参加させていただき、自分が考えていた意見を書くことが出来たり、またテーマによっては知らないことを知ることができ、普段考えることはないことを考える良い機会になり勉強になりました。次も
機会があればぜひ参加してみたいです。

・モニターに参加することで、新たに知ることも多く、今後も継続したいと思います。

・テーマ以外についても意見を具申できるように改善願いたい。

・とくにありません。

・とても身近な設問ばかりなのでとてもこたえやすかった。市内の新施設が増えてきているので、見学会等があれば参加してみたいです。

・どの程度アンケート結果が市政に生かされているのかわからないし、集計結果がわかったらいいなと思うことがあった。

・パソコンやスマホを利用してアンケートに参加するのは､とても便利な世の中だと思いました。

・また、引き続き参加したいと思います。

・モニターで手軽に意見を言えるので良い制度だと思います。意見が参考になってくれると嬉しいです。

・モニターになった事で、住んでいる金沢の知らない事を知ることができました。興味深い内容で良かったです。

・モニターによって、自分の意見を伝えることができて嬉しいです。また継続できたらとおもいます。

・モニターの謝礼を図書カードではなくクオカードにして頂きたいです。

・モニターを通じて観光客の方にはもちろん、市民も満足出来る金沢になればいいなと思います。このアンケートが少しでもお役に立てればと思います。まだまだ空きビルや空きテナントが町中に多いですが、
すこしでも活性化されれば良いと思いますし、それを願っています。

・モニター参加者へ関心のあるテーマを聞いて、モニターへのアンケートテーマを決めるのもよいかと思う。

・安価に有益な情報を集める良い手段だと思います。

・一市民として市政や地域がよくなるよう真剣に考える機会になるし、意見を伝える機会になるので、引き続き本制度を継続してもらいたい。アンケート結果が公表されているが、この結果を踏まえて、市では
どのような議論がなされているのか、市政にどう考慮されているのかがわかるとよい。

・一年間ありがとうございました。いろいろなテーマに携わり知らなかった知識を得たり日頃意識していなかった事柄の再確認にもなり、とても有意義な機会になりました。微力ながら市政に関わることができ、
あらためて市民としての自覚を持たせていただきました。

・運転免許証自主返納者にたいするバス・タクシーの公的助成の充実。

・各課からアンケートテーマがあったのでさまざまな分野について考えるきっかけになった。今の行政が抱える課題を知ることができたし、自分の立場に立って考えることができた。普段生活するなかでは自分
の年齢や環境に限られてしまうので触れることのないテーマを考えることができてよかった。アンケート結果を公開しているのも参考に見ます。他の意見にはっと気づかされたり様々な年齢や立場の思いをし
ることができてよい。

・モニターを通じて金沢の事が解った。

・より良い金沢市の為に少しでも役に立ちたい。

・格差問題への取り組み。子供の貧困問題、教育格差、子供食堂、フードバンク、片親世帯の貧苦問題、子供への虐待、児童相談所、、、、

・金沢マラソンや金沢21世紀美術館の話題は実体験をもとに回答できるので答えやすかったが、政策などあまり日常生活で触れる機会が少ないものについては想像しづらかった。しかし、アンケートを行って
いることによって、市の印刷物に目を通すことが多くなったし、何よりいろんなことに興味を持って生活できるようになったと思う。特定の人だけではなく、不特定多数にアンケートを実施し、謝礼は抽選で…とい
う形でもよさそうな気がする。

・金沢市の政策が見えて良かったです。知らないことも多いがあるなかeモニターで金沢市の政策がわかることは、県外出身者にとり、たいへんに参考になります。関西の京都のものでも金沢市の政策に少し
でもたずさわることができてよかったです。

・金沢市民として意見を述べる機会を与えていただいたことを感謝してますこういう機会がもっと増えればいいなと思いました

・各回で最後にあるこの意見の場での、みんなの意見が反映されると有り難い。市民が意見を言える場がなかなか無いので。

・各種、設問で、色々な知識、情報を得ています。来期も、モニターをしたいと思う。

・気軽に市政へ自分の意見を伝える場があることはよい。興味のある分野以外にも、このアンケートを通して関心を持つきっかけになった。

・旧金沢市役所南庁舎跡地に建設中の議会庁舎、旧文化ホール、及び金沢歌劇座と国際会議場との関係について合点がいかない点がある。国際会議場をテーマとして提言してみればと思う。

・教科書の選定にアンケートを活かしてほしい

・金沢に住んでいても、案外自分の興味あるものしか目がいかないので、幅広く色々なテーマについてその度考える機会が持ててよい。

・金沢マラソンのアンケートで、みなさんの思いを知ることができてよかったです！市民のみなさまが協力、理解してくれるすばらしい大会になっていくことを望みます！

・金沢市がもっと住みやすい街になればと思います。声を上げる場所は限られるので、このような形で何かのきっかけになれば嬉しいです。

・金沢市のいろいろなことに、思っていることや希望を伝えられるので、モニター制度はとても良かったです。

・金沢市の住みよい社会と観光地の発展に貢献できればと思います。

・金沢市は、教育環境や治安など、とても住みやすくて気に入っています。ただ交通網の整備や道路環境など、改善すればもっと良くなると思います。今後も一市民として、アンケート回答を通して、微力ながら
金沢市がより住みよくなるようなアイデアを提供できれば、と思います。

・金沢市民なので、参加できて良かったです

・具申した意見が市政に取り入れられた又は当該部署で参考、是正されたケースがあるのかの一覧を出してもらいたい

・結果をふまえて、追加調査などがあってもよいのではないかと思います



・特に意見はありません。

・普段なかなか携われずにいる金沢市政や街中時事が知れ、それらについてのいち意見を述べる機会を与えてもらえることに有り難みを感じる。

・実際に市政に反映されているのか疑問。単に市民の声を聞くだけなら無意味。年度末にでも、対応結果を広報して欲しい。

・集計は大変だと思いますが、自由に意見が書ける機会がもう少し欲しい

・色々な情報を知る事が出来、生活に役立っています。

・先のことになるのかもしれませんが、このアンケートによって変わったことなんかがわかるといいと思います。自分の知らない分野がまだあるんだなと再認識。また継続してかかわっていきたいです。

・選択しにくい項目もあるので、その他やわからないを入れてもらえればと思います。モニター制度が市政にどのくらい反映されているのかわかりにくいです。

・提起されるアンケート対象のテーマ課題について時事的なものが多く改めて考えてみる、立ち止まって思考する事で日々の暮らしだけでなく世界で起こっている事についても考える機会を持てたので良かっ
たと思います。

・市民の暮らしが好くなる事を祈ってます。

・私たちの意見がある程度市政に反映するといいのですが、そんな例でもあれば良いのですが。

・自分にも身近なテーマと、観光旅行者視点でも考えてみようと思うテーマ、今迄あまり意識していなかったテーマとバランス良く配分されていた様に感じます。質問に考え回答するのも自身の糧になる1年でし
た。市政に微力ながらまた来年度も参加出来たら良いなと思いますので、どうぞよろしくお願い致します。

・自分の意見を聞いてもらうことができて嬉しいです。新聞にアンケート結果が載っていると皆さんの意見も知ることができて楽しいです(スマホで見る方の結果は長すぎて読みません)。毎回名前を書くよりも受
診したメールアドレスで誰のアンケートかを判別できるようにできればもっといいと思います。

・今後取り上げて頂きたいテーマ　・市民が身近で実行できる地球温暖化対策　・中山間地の活性化対策（移住促進・賑わい創出・産業の育成）　・林業の活性化対策（担い手人材の育成・生産材の利活用）
・高齢化社会に対応した公共交通網の整備や代替交通手段の充実　　など

・今年で2年目のモニターでしたが、継続的にすることで自分自身の考え方も変わったように感じます。街中を歩くことや新聞を読むことで入ってくる情報とアンケート内容を思い出したりもしました。ありがとうご
ざいました。

・昨今のスマートフォンの普及は社会に様々な影響をもたらしています。快適・便利な暮らしへの取り組みについて取り上げては如何でしょうか。一方では弊害として、交通ルールのマナー悪化について意識
調査しては如何でしょうか。

・参加出来て本当によかったです。また次年度も参加したいです。ありがとうございました。

・市の為に少しでも役に立てればいいかと思います。

・市の取組について知らないこともあり、もっと関心を持たなければと思いました。

・市政で優先する事項ならばそれでよい

・市民の生の意見を収集できるため、今後も是非継続してほしい。また、金沢のイマを知れる、モニター制度になっていると感じます。

・市民の声を直接伝えられると思うので、これからも継続して実施して頂きたい。

・自然災害が増加・甚大化傾向にある中、災害に強い街づくりのための計画的インフラ整備についてや、災害発生時の公助、共助、自助の在り方について繰り返し広報・周知することが必要と思われます

・設問の形式については、幾つの内のどれかを選ばないといけない場合迷います。　例えば問３ではちょうどよいと回答しましたが、興味の無いテーマはそれでいいのですが、興味のあるテーマについては
もっと詳しく回答したい。そういった設問も多々ありました。その場合コメントする蘭に記入したりしました。

・月1回で手軽に回答できる金沢市eモニター制度をこれからも是非続けてください。

・個人的には金沢以外の都市の状況はよくわかりません。人口、知名度が同等以上の他都市の情報を得る手がかりを何らかの方法で提供頂けると有難いと思います。

・交通ルール、マナー等を取り上げ欲しい（特にバイクや自転車等）は悪い横断歩道を歩いていても恐怖を感じる事が有る。

・知らない事もあり　自分自身　考える機会になった

・今回は、いつもになく送られてきたことに気づかず、調査が終わっていたことが多かった。金沢市内の運転マナーがとても悪いような気がする。とても困ることが多いまで、そんな点なども調べてほしい。

・地球温暖化と異常気象による災害の対策

・中心市街地だけでなく、居住地域のインフラ環境整備にも取り組んでほしい。

・町内で人が集まった時に出てくる話ですが、金沢の中心部は小回りの利くバス路線があり利便性があるが、一方郊外に住んでいる人たちはバス路線の運行数も減り、特に金沢駅経由が殆どなくなり不便で
ある、尚且つ、買い物へ行くのも最寄りの商店街が段々と寂れ不便であると同時に年寄り世帯がどんどん増えて日常生活に苦労する人が多くなりました。

・直接関係ないんですが･･･ふらっとバスに“アウトサイダー展”とありました。７０年余り前の西洋の言葉をそのまま使える？市政の意識は･･･どうなんでしょうかねぇ？上辺だけで昔からあんまり変わってない
のでは？？！

・答えながら金沢の取り組みについて知る良い機会になる。

・特にない

・特に無し

・年寄りの戯言お届けできる唯一の機会と心得ています。他の手段がありません。

・普段生活していて気が付かないような事などのアンケートがありとても勉強になりました。ありがとうございました。これからも市政に興味関心を持ちながら生活していきたいです。

・自分の意見が、新聞記事に反映されていて、嬉しかったです！

・自分の住んでいる街にとても関心を持つようになった。

・所謂、金沢人についての設問を創って欲しい。　例えば、年配者のエコセンスの無さ、もう驚くばかり。そして、交通マナーの無さ、これもヒドイ！街を良くするのは、先ず、人を理解することから、です。

・新幹線の開通で本当に金沢に来る観光客の多さを実感。地元民と観光客どちらもが共存できる街のためまた意見を交わす場が私にも与えられて、良い1年でした。ありがとうございました。

・新聞に結果が掲載されれば、幅広い人たちの目に留まるんですが。

・身近な話題、町の活性化につながるような(町屋課題など)テーマがあればよいのでは？また、アンケートの結果から、どのような動きとなったのか？知りたいと思う。

・世界的に、高齢化が進んで居ます！認知症問題、８０５０問題、地球温暖化問題なども真剣に取り組んで行かなくてはいけません！また、私を含めて７０歳代～８０歳代でも、何らかの社会貢献に関わりたい
と考えて居る人が多いと感じます。高齢でも介護保険を使わない老後に向けて、老人への生き甲斐イベントを企画立案して欲しい！



アンケートにご協力いただきありがとうございました。
今回いただいたご意見は、当制度の次年度以降の運営の参考とさせていただきます。

・毎回まとめるのは大変だったと思いますし、厳しい意見もあったとは思いますが、アンケートの結果から他の人がどんな意見を持っているか知れて面白かった。アンケートの質問から、市の取り組みを初めて
知ることができたのも良かった。金沢市の活性化を図るだけでなく、困っている人も含めた金沢市民全員がより住みよい市だと思えるような活動にぜひ役立ててください。ありがとうございました。

・毎回　知らなかった事がありアンケート調査によって思わぬ副産物を頂き感謝しております。自分の生まれ育った金沢の違った側面を知れて楽しかったです。ありがとうございました。また　仕事柄お客様と
接触することが多いのでここで得た情報を提供することができ助かりました。今後とも宜しくお願い致します。

・幅広い分野でのテーマについての意見を述べるチャンスを与えていただき感謝しますとともに、あのテーマについてもう少し言えばよかったかなーと反省もあります。できれば次回も継続したいと思います。

・別になし

・本当にわずかながらでも市政に参加できているという充実感があります。担当の皆様にご苦労はあると存じますが今後とも宜しくお願い致します。

・来年もぜひやりたい


